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В 20-х годах минувшего столетия одними из самых мощных команд в городском фут-
боле являлись заводские коллективы. Достаточно вспомнить такие команды, как «Мест-
ран», «Канатчики», «Пищевик», ЗОР, «Кожтрест», чтобы иметь хотя бы общее представле-
ние о городском футбольном хозяйстве того времени. Собственно, именно тогда и был
дан серьезный толчок к развитию городской лиги Одессы. Каждый завод и предприятие
имели свою футбольную команду, а кроме того, и ряд детско-юношеских коллективов,
выступавших в первенстве города в разных возрастных группах. Кстати говоря, благода-
ря этим коллективам футбол Одессы постепенно стал на профессиональные рельсы.
Именно в заводских коллективах свои первые шаги в футболе сделали множество ярких
футболистов Одессы, имена которых впоследствии стали известны не только в Союзе,
но и далеко за его пределами. Со временем, правда, заводской футбол несколько атро-
фировался, а многие из команд попросту исчезли с футбольной карты города. Тон в чем-
пионате Одессы стали задавать команды, которые содержали на свои собственные сред-
ства частные лица или фирмы, посредством футбола попытавшиеся сделать себе непло-
хую рекламу. Пожалуй, лишь ЗРСС и ЗОР сумели сохранить свои традиции. И вот недав-
но в компанию к этим двум коллективам влилась еще одна перспективная команда – СРЗ
«Украина», мгновенно вскочившая на пьедестал городской лиги...

Своими впечатлениями о
первом полноценном дебют-
ном сезоне для СРЗ «Украина»
делится директор одесского
судоремонтного завода Вита-
лий БЕЛИНСКИЙ,  которого,
также как и его команду, с пол-
ным правом можно называть
дерзким дебютантом в футбо-
ле...

– Откровенно говоря, для
меня лично, да и для всего ру-
ководства завода, второе мес-

Виталий БЕЛИНСКИЙ: «Наша главная задача –
создать настоящую боеспособную команду»

то нашей команды явилось пол-
ной неожиданностью. Ведь ко-
манда собралась практически с
нуля. Да и вообще, выступле-
ние нашей команды в этом
осеннем чемпионате было
пробным вариантом. Мы хоте-
ли посмотреть, что может полу-
читься из идеи создать свою
собственную команду, которая
представляла бы наш завод в
первенстве Одессы. Но я не
стану лукавить и скажу, что лич-
но для меня серебряные меда-
ли – настоящий успех. Хотя, ко-
нечно, я понимаю, что этот ус-
пех в некоторой степени фарто-
вый. Да и 13 календарных игр
не могут дать ответы на все
вопросы. А потому, нам пред-
стоит проделать еще массу
кропотливой работы, прежде
чем мы увидим конечный ре-
зультат, то есть настоящую за-
водскую команду, игроки кото-
рой являлись бы работниками
нашего завода и достойно
представляли бы СРЗ в чемпи-
онате города.

– Как вы думаете, с чем
прежде всего связан этот
успех?

– Мне думается, что главную
роль в этом сыграл наставник

Из досье «ОДЕССА-СПОРТ»

СРЗ «УКРАИНА» (Одесса)
Команда основана в 60-х годах.

Неоднократный участник первенств города.

Серебряный призер чемпионата города «Осень-2001».

Домашние поединки проводит на стадионе «Политеха».

Директор Одесского судоремонтного завода – Виталий Иванович БЕЛИНСКИЙ

Начальник команды – Петр Петрович РЕВЕР

Главный тренер – Леонид Федорович ЧЕБОТАРЕВ

Гордость заводского коллектива
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ЧЕМПИОНАТА   ГОРОДА

нашей команды – Леонид Фе-
дорович Чеботарев, который
сумел за короткий промежуток
времени сплотить ребят, при-
вил им командный дух, научил
играть в коллективный футбол.
Кроме того, именно он привел
в команду несколько достаточ-
но сильных футболистов, кото-
рые сумели влиться в его кол-
лектив и стать настоящими ли-
дерами. Мне очень нравится то,
что в команде поддерживается
здоровый микроклимат, все ре-
бята очень дружны. Все эти
факторы, считаю, являются ос-
новными слагаемыми успеха.

– Какие задачи будут по-
ставлены перед СРЗ «Укра-
ина» на будущий сезон?

– Нашей первоочередной за-
дачей является создание боес-
пособного коллектива, который
мог бы бороться за первое ме-
сто. В зимнем первенстве горо-
да наиграем состав и, даст Бог,
весной предстанем еще более
сплоченным и сыгранным кол-
лективом. Пока что мы при-
сматриваемся или, если хоти-
те, учимся, осваиваемся в фут-
больном хозяйстве. Но уже сей-
час команда показала, что у нее
недюжинный потенциал.

Фрагменты победных матчей с «Синтезом» и «ИРИКом». Кстати говоря, победив в последнем, СРЗ «Украина» стал вице-чемпионом

ложительный результат. Содер-
жание команды, экипировка,
инвентарь, оплата за участие в
чемпионате – все эти вопросы
решаются заводским руковод-

Приняв команду летом этого
года, наставник СРЗ «Украина»
Леонид ЧЕБОТАРЕВ сумел
сразу же привести свою коман-
ду к серебряной вершине чем-
пионата города, что, согласи-
тесь, не могло быть не отмече-
но отделом футбола нашего из-
дания, признавшего Леонида
Федоровича лучшим тренером
минувшего чемпионата.

«ОДЕССА-СПОРТ» предлага-
ет своим читателям интервью
главного тренера СРЗ, которое
он дал сразу по окончании ка-
лендарного матча с «ИРИКом»
газете «Одесский судоремонт-
ник»...

– Леонид Федорович,
судя по результатам, коман-
да успешно завершила се-
зон. Вы разделяете такую
точку зрения?

– Да. Команда показала хо-
роший футбол. Это и отлажен-
ные коллективные действия, и
комбинационная игра и, самое
главное, положительные ре-
зультаты. Считаю, у ребят боль-
шое будущее и огромный по-
тенциал.

– Леонид Федорович, в

чем вы видите усиление
игры своих подопечных?

– Команду еще необходимо
доукомплектовать, предстоит
большая селекционная работа.

– Результатом сегодняш-
него поединка вы не можете
быть не удовлетворены, а
что вы скажете об игре ко-
манды в целом?

– Встречались приблизи-
тельно равные по уровню мас-
терства команды, поэтому
большое значение приобрета-
ла реализация моментов у чу-
жих ворот. Нам сполна удалось
реализовать свои шансы в от-
личии от соперников.

– Действиями всех ли сво-
их футболистов вы доволь-
ны?

– Моментально молодые ре-
бята не могут стать професси-
ональными футболистами. Кто-
то работает над совершенство-
ванием физической подготов-
ки, кто-то отрабатывает эле-
менты технического мастер-
ства. В ходе тренировочного
процесса накапливается опыт
действий в тех или иных ситуа-
циях.

– Как вы оцениваете со-
стояние команды сегодня?

– Как удовлетворительное.
Коллектив у нас подобрался
дружный, ребята молодые,
жаждущие себя проявить, по-
этому у них еще все впереди.

– Ощущаете ли вы под-
держку со стороны заводс-
кого руководства?

– Руководство судоремонт-
ного завода создало нам все
условия для самореализации.
Будем работать по разработан-
ному плану, совершенствовать-
ся. Главная цель – конечный по-

Леонид ЧЕБОТАРЕВ: «Есть все
условия для совершенствования...»

ством. Наша же задача – играть
и выигрывать.

Сергей КОНЯХИН,
«Одесский судоремонтник»

для «ОДЕССА-СПОРТ»

Петр РЕВЕР: «Мы хотим, чтобы СРЗ «Украина»
был настоящим заводским коллективом»

команду более молодых ребят.
– В чем вы видите фунда-

ментальность занятия фут-
болом?

– В том, чтобы у нас была по-
настоящему своя заводская ко-
манда. Нам бы хотелось, чтобы
люди приходили играть в ко-
манду от станка, а не наоборот.

Мы уже сделали первые шаги
в этом направлении. Так, неко-
торые наши ребята, которые
пока являются студентами По-
литеха, уже получили распре-
деление на работу на нашем
заводе. Вообще, нам бы хоте-
лось омолодить коллектив не
только нашей команды, но и
всего завода. Неплохо было бы
создать преемственность поко-
лений. К этому мы и стремим-
ся. Ну а кроме того я вижу, что
в перспективе у СРЗ «Украина»
появится своя собственная
база, свой стадион, ведь пока
мы играем на стадионе «Поли-
теха». В будущем хорошо бы
обзавестись детско-юношес-
кой командой, которая растила
бы перспективных футболис-
тов. Пока это все планы. Но мне
отрадно, что взявшись за дело,
мы уже добились результата,
который со временем, уверен,
поможет нам добиться еще
больших вершин и создаст бла-
гоприятную почву для претво-
рения всех идей и планов в
жизнь.

– А начиналось все с того, что
я столкнулся с командой ФК
«Одесса», главным тренером
которой являлся Юрий Рома-
нюк. Неплохой и весьма ода-
ренный, кстати говоря, парень,
который, будь он в нашем кол-
лективе, мог бы нам суще-
ственно помочь. Но, видимо,
молодые амбиции не дали ему
раскрыть свой потенцил в ФК
«Одесса», а потом и в «Судоре-
монтнике». С ним, а также его
партнером Сергеем Макаро-
вым пришлось расстаться и со-
здавать команду практически с
нуля, – рассказывает Петр Пет-
рович. – Но слава Богу, осталь-
ные ребята, которые остались
в нашем коллективе, поддер-
жали меня, сплотились в еди-
ный коллектив, в чем немалая
заслуга Леонида Чеботарева, и
в первом же для себя чемпио-
нате стали вторыми. А это
очень серьезный результат.

Вообще, нам бы хотелось бо-
лее фундаментально заняться
футболом, нежели просто со-
держать взрослую команду и
команду ветеранов, с которых,
кстати говоря, во многом все и
началось. В этом году ветеран-
ская команда СРЗ «Украина»
заняла 5-е место в чемпионате
города, а игроки этого коллек-
тива на первых порах составля-
ли костяк взрослой команды,
пока Чеботарев не пригласил в

Возрождение футбольных
традиций на судоремонтном
заводе началось именно с Пет-
ра РЕВЕРА, который подхватил
идею создания на заводе соб-
ственной команды, которая бы
представляла судоремонтный
завод в чемпионате города. И в
первом же полноценном чем-
пионате СРЗ «Украина» выдал
футбол хорошего качества, за-
воевав серебряные медали...


